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UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS
CÂMARA REGIONAL DE GRADUAÇÃO - REGIONAL CATALÃO

 

ATA DE REUNIÃO Nº 09/2023 - CRGR-RC

Aos quartorze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três (14/06/2023) às quatorze horas e
doze minutos (14h12min),  no Miniauditório Congadas, reuniram-se os(as) membros(as) da Câmara
Setorial de Graduação da Universidade Federal de Catalão – UFCAT, em caráter ordinário e sob a
presidência do professor Tiago Ribeiro Nunes, Pró-Reitor Pro Tempore Subs�tuto de Graduação.
Conselheiros presentes: Profa. Michelle da Silva Borges - curso de Administração, Profa. Liliane
Nascimento Vale - curso de Ciências da Computação, Prof. Wender Faleiro da Silva - curso de Educação do
Campo, Profa. Patrícia do Prado - curso de Educação Física, Profa. Tharine Louise Gonçalves Caires – curso
de Enfermagem (suplente), Daniel Alves - curso de Ciências Sociais/licenciatura, Prof. Lázaro Antônio da
Fonseca Júnior - curso de Engenharia de Produção (sem registro na lista de frequência), Profa. Cláudia
Tavares do Amaral - curso de Pedagogia, Profa. Lorena Ramos Freitas de Sousa – curso de
Química/Bacharelado, Profa. Vanessa Nunes Alves – curso de Química/Licenciatura, Profa. Maria Rita de
Cássia Santos – curso de Química Industrial (sem registro na lista de frequência), Profa. Rita Ta�ana
Cardoso Erbs – Diretoria de Ensino (sem registro na lista de frequência), Prof. Paulo Eduardo Gonçalves de
Assis – curso de Física/Bacharelado, Prof. Radamés Vieira Nunes – curso de História/Bacharelado, Profa.
Anair Valenia Mar�ns Dias - curso de Letras/Português, TAE Ana Marta Ribeiro Borges Rodovalho –
Diretoria de Administração Acadêmica, Profa. Cris�ane da Silva Santos – Núcleo de Acessibilidade
(suplente), Profa. Márcia Helena da Silva - curso de Administração Pública, Prof. Donald Mark Santee -
curso de Engenharia Mecatrônica, Prof. Jorge Luiz Vieira dos Anjos - curso de Física/Licenciatura (sem
registro na lista de frequência), Prof. Augusto César da Fonseca Neto - curso de Medicina, Profa. Elenice
Maria Schons Silva - curso de Engenharia de Minas, Profa. Al�na Abadia da Silva - representante docente,
Profa. Jeanne Silva - curso de História/Licenciatura, Profa. Fabiana Jordão Mar�nez - curso de Ciências
Sociais/bacharelado, Profa. Stella Jacyzyn Bachega - curso de Engenharia Mecânica, Profa. Ana Paula
Novais Pires Koga - curso de Geografia/Bacharelado, Prof. Daniel da Silveira Guimarães - Curso de
Matemá�ca, Profa. Élida Alves da Silva - curso de Matemá�ca/EAD. Jus�ficaram ausência: Profa. Gabriela
Rezende Fernandes - curso de Engenharia civil, Márcio Luiz Fernandes Barbosa - Biblioteca Universitária,
Profa. Adriana Freitas Neves - curso de Ciências Biológicas/Bacharelado. Havendo quórum, o prof. Tiago
Ribeiro deu as boas-vindas a todos e todas, divulgou o evento sobre a Curricularização da extensão com o
Prof. Helder Eterno (UFU), também relatou sobre as a�vidades que serão realizadas e reforçou a
importância do evento, devido às dúvidas que os coordenadores e professores têm sobre tal temá�ca.
Falou sobre as avaliações in loco dos cursos que já foram finalizadas, sobre o curso de Química e Ciências
Sociais que ob�veram conceito 4 onde a PROGRAD conseguiu dar um bom suporte. Enfa�zou que foi
inicializada a avaliação da Engenharia Civil e que na semana posterior o curso de enfermagem também
será avaliado, sobretudo de maneira presencial. A Conselheira Tharine comentou que enviou solicitação
para alguns cursos para o  preenchimento dos dados de professores que ofertam disciplinas para o curso
de enfermagem e poucos professores responderam, dados esses que são necessários para o
procedimento de avaliação. Completando a fala de Tharine, Maria Rita observou que, no processo de
avaliação da Química Industrial, os coordenadores dos cursos foram fundamentais para que ela pudesse
acessar tais informações e ainda afirmou que seria importante que essas informações es�vessem
centralizadas na Prograd. Tiago afirmou que o servidor público não pode se negar a oferecer informações
e reiterou a solicitação da professora Tharine. A professora Stella perguntou se a Prograd poderia
informar o histórico de avaliações para que os cursos possam se organizar. Tiago respondeu que no site
da Diretoria de Currículo Avaliação e Diplomas (DCAD) há um link para que se faça o download de um
material que orienta para as boas prá�cas no processo de avaliação. Tiago também afirma que
compar�lhou com alguns cursos um instrumento que simula a avaliação do INEP e o curso fará uma
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autoavaliação e que essa inicia�va tem o intuito de familiarizar o curso com o instrumento de avaliação e
de iden�ficar, previamente, as fragilidades que se tornam necessárias algumas ações. A conselheira
Márcia Helena perguntou qual o período que deve ser considerado para responder o ques�onamento do
curso de enfermagem. Tharine respondeu que a solicitação é de nos úl�mos 3 anos. Daniel Alves afirmou
que está respondendo com base no nome que está no ques�onário. Tiago perguntou se algum curso
queria dar algum informe. Patrícia divulgou o Arraiá do curso de Educação Física e informou também que
o CEU das Artes procurou o curso para parcerias para oferta de oficinas, comunicou que já há um
convênio da UFCAT com a prefeitura e disse que os cursos que trabalham com artes podem oferecer tais
oficinas. A conselheira Michele falou das trocas das coordenações e alertou que talvez o curso de
enfermagem está com dificuldade de retorno por estar enviando e-mail para an�gos professores. A
conselheira Rita Erbs orientou sobre o PROLICEN e alertou que alguns professores fizeram um cadastro
antes do edital abrir e terão que fazer novamente, pois somente agora o edital foi publicado. Enfa�zou
que são 14 bolsas e solicitou divulgação entre os cursos. Lorena perguntou sobre as visitas nas escolas
para divulgação do enem, relatou que no curso de Química vários professores se disponibilizaram para
realizar as visitas, mas não �veram retorno. Rita respondeu dizendo que as visitas já foram realizadas e
que alguns dias e horários não foram atendidos, por conta da disponibilidade dos carros oficiais. A
conselheira Ana Marta falou da reunião com formandos, que os cursos devem indicar prováveis
formandos para par�cipar de tal reunião que ocorrerá com a par�cipação da Coordenação de
Comunicação Social e ainda Reforçou sobre a importância e os obje�vos da reunião, destacou que esses
par�cipantes da reunião deveriam ter condições de replicar as informações. Márcia Helena perguntou se
poderia par�cipar da reunião. Ana Marta respondeu que sim. Não havendo mais discussões e passado
para o próximo ponto de pauta: item o2 - Aprovação da ata do dia 10/05/2023 - Documento SEI nº
3759297. Não havendo destaques a ata foi aprovada com 2 abstenções e 25 votos favoráveis. Não
havendo mais discussões e passado para o próximo ponto de pauta: item o3 -  Alteração no número de
vagas ofertadas no curso de Administração Pública - EaD - Processo 23070.027690/2023-11 (Relatora:
Conselheira Elenice Maria Schons Silva). A conselheira Elenice leu o parecer que foi pelo deferimento da
solicitação. A conselheira Márcia Helena disse que a redução foi por não terem mais o apoio da CAPES e a
unidade decidiu manter o curso com as condições da unidade em função da con�nuidade do curso na
UFCAT. Conseguiram 3 tutores e com esse número não é possível manter o número anterior de vagas,
havendo a necessidade de reduzir. Não havendo destaques o ponto de pauta foi aprovado com 1
abstenção e 26 votos favoráveis. Passado para o próximo ponto de pauta: item 04 a 09 - Processo De
Recurso Contra Exclusão/Prorrogação De Prazo. Tiago passou a palavra para a comissão responsável pela
análise dos processos. O conselheiro Daniel Guimarães disse que todos os processos são solicitações fora
do prazo, enfa�zou que o RGCG da UFG permite que os processos sejam analisados fora do prazo e
comentou que colocou os pareceres nos processos, mas não os assinou por não saber como proceder. A
conselheira Maria Rita perguntou se podem fazer reflexões ou se precisam deferir. A Conselheira Cláudia
relata que alguns alunos não indicaram nenhuma jus�fica�va para a solicitação. Daniel Guimarães disse
que dos seis processos, 4 foram possíveis serem deferidos e os demais não há nenhuma jus�fica�va para
a solicitação, sendo um caso de um aluno que entrou em 2019 e só integralizou três por cento da carga
horária. A conselheira Elenice relatou que no curso de engenharia de Minas os alunos estão matriculados
para manter o vínculo e conseguir manter o estágio em empresas. Disse que é uma situação
preocupante, pois as empresas garantem mão de obra barata. Citou o caso de uma aluna que entrou com
recurso contra a exclusão, foi deferida e não está frequentando as aulas. Tiago disse que a evasão é uma
preocupação, mas é preciso ter parcimônia nas decisões. A comissão é sempre generosa com os alunos,
mas isso não é sinônimo de não avaliar. Tiago sugeriu colocar em votação os pareceres do conselheiro
Daniel Guimarães. Ana Marta relembrou que os processos indeferidos ainda cabem recursos em outras
instâncias. A Conselheira Patrícia perguntou se é obrigatória a anexação de jus�fica�va. Daniel
apresentou o parecer da discente Layane, que foi pelo deferimento da solicitação. Daniel apresentou o
parecer da discente Ta�ane, que foi pelo indeferimento da solicitação. Radamés disse que a comprovação
da referida discente não é possível. Também falou da dificuldade de avaliação do percentual
integralizado. Tiago indicou que a aluna tem três prorrogações de prazo. Patrícia disse que mesmo diante
do número de prorrogações é preciso ter essa aluna de volta, considerando as dificuldades em torno da
gravidez. É preciso pensar, pois há um trabalho para conseguir aluno. Al�na relatou das dificuldades
enfrentadas pelas alunas do curso de Educação do Campo, muitas são da área rural. Wender também
falou das dificuldades enfrentadas e que o curso de Educação do Campo é um presente que se des�na a
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inclusão dessas pessoas que têm dificuldade de acesso ao estudo. Tiago falou das implicações lógicas dos
argumentos, os alunos deveriam apresentar melhor suas jus�fica�vas, indicando tais questões
apresentadas como mo�vos para o percurso que levou até a exclusão. Relembrou que o indeferimento na
Câmara não é a decisão final, cabendo recursos. Élida sugeriu ler os pareceres para que não haja dúvidas.
Daniel apresentou o parecer do discente Ronaldo, que foi pelo deferimento, o da discente Nayara, que foi
pelo deferimento, o da discente Rosana, que foi pelo indeferimento, o do discente Mário, que foi pelo
deferimento, o da discente Layane, que foi pelo deferimento, o da discente Ta�ane, que foi pelo
indeferimento. Tiago relatou que estão lidando com um conjunto de processos que chegaram fora do
prazo e que conseguem votar os pareceres que foram dados. Conselheiros acham melhor votar um por
um dos pareceres apresentados. Wender relata que são processos que não possuem comprovantes e que
não se sente confortável em votar a favor do parecer. Elenice relata as dificuldades da maternidade e que
a documentação que comprova a jus�fica�va deveria estar anexada ao processo. Maria Rita comenta que
é preciso estabelecer prazos e cumprir regras. Anair acredita que falta esclarecimento para o aluno. Não
havendo mais discussões, os pareceres são votados separadamente. Processo 23070.026540/2023-90 -
Layane Maria Pereira De Andrade foi aprovado por unanimidade com  27 votos favoráveis. Processo
23070.026465/2023-67 - Ta�ane Nunes Lopes foi reprovado com 12 votos favoráveis, 13 votos contrários
e duas abstenções. Processo 23070.025186/2023-86 - Ronaldo Ulisses Pinto foi aprovado por
unanimidade com  27 votos favoráveis. Processo 23070.027144/2023-80 - Nayara Francielle Ba�sta Silva 
foi aprovado por unanimidade com  27 votos favoráveis. Processo 23070.031333/2023-57 - Rosana Sales
Dos Santos foi reprovado com 13 votos favoráveis, 13 votos contrários, uma abstenção e o voto contrário
do presidente subs�tuto. Processo  23070.031391/2023-81 - Mário Tomasiello foi aprovado por
unanimidade com  27 votos favoráveis. Márcia Helena disse que a comissão pode entrar em contato com
a coordenação do curso e também com o aluno, solicitando documentação. Daniel disse que os
coordenadores podem reforçar com os alunos a necessidade de anexar documentos comprobatórios.
Al�na sugeriu que a pró-reitoria deveria fazer esse papel. Tiago comenta que o aluno recebe as
orientações. Ana Marta relata que as prorrogações apresentadas não necessariamente se referem aos
processos realizados diante do esgotamento de prazo, cada trancamento gera uma prorrogação. Por fim,
o presidente da reunião agradeceu a colaboração de todos e todas e encerrou a reunião às 16h16min. Eu,
Camila Pereira lavrei a presente ata, que depois de lida, se julgada conforme, seguirá assinada por mim,
pelo presidente dos trabalhos e pelos(as) conselheiros(as) presentes à sua discussão e votação.

Documento assinado eletronicamente por Daniel Alves, Conselheiro, em 12/07/2023, às 14:21,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13
de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Tiago Ribeiro Nunes, Conselheiro, em 12/07/2023, às
14:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gleiber Couto Santos, Conselheiro, em 12/07/2023, às
14:43, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Lázaro Antônio Da Fonseca Júnior, Conselheiro, em
12/07/2023, às 14:48, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Wellington Andrade Da Silva, Conselheiro Suplente, em
12/07/2023, às 15:03, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Augusto Cesar Da Fonseca Neto, Conselheiro, em
12/07/2023, às 15:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Radames Vieira Nunes, Conselheiro, em 12/07/2023, às
19:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Liliane Do Nascimento Vale, Conselheira, em 13/07/2023,
às 13:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº
10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Michelle Da Silva Borges, Conselheira, em 18/07/2023, às
18:10, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.ufg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 3880478 e
o código CRC 709F66BC.
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